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ВЫБОРЫ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ определилась 
с кандидатами в депутаты

2

ГОРОД

В начале осени жителям Чувашии опять предстоит выбирать депутатов – 10 сентября пройдут 
дополнительные выборы депутатов Госсовета республики и законодательных органов многих 
муниципальных образований и ряда сельских поселений. Кандидаты будут бороться 
за 72 депутатских места.

В ожидании транспортных перемен

Постановление о новшествах 
в администрации собираются 
принять в конце июля. Разработ-
ками занимался Научно-иссле-

довательский и проектный инсти-
тут территориального развития 
и транспортной инфраструктуры 
(Санкт-Петербург).

Что предлагают питерские спе-
циалисты? Поделив городские 

маршруты на функциональные группы, 
закрыть 20 маршрутов, изменить трассы 
18 маршрутов, организовать один новый 
троллейбусный маршрут. Вместо авто-
бусов малой вместимости обеспечить 
город автобусами средней – от 50 чело-
век – и большой – от 90 – вместимости. В 
итоге количество транспортных средств 
постепенно снизится с 756 до 532. 

Что это даст? Снижение уровня дуб-
лирования маршрутов в центре города; 
повышение доли автобусов средней 
и большой вместимости с 8% до 36%; 

увеличение объема перевозок трол-
лейбусами на 21%.

Изменения действительно глобаль-
ные, а сроки, в которые планируется их 
осуществить, пугают: закрыть 20 имею-
щихся маршрутов собираются до конца 
третьего квартала, а в четвертом квар-
тале будут определены перевозчики на 
новых маршрутах.

Как минимум дискомфорт на пер-
вых порах стремительные перемены 
принесут. Никто сразу и не поймет, по-
лезные они или нет. Если второе, то мы 
обретем возможность отправиться в 
прошлое.

Осенью чебоксарцев ждет испытание – им предстоит погрузиться 
в процесс под названием «оптимизация маршрутной сети». 
Транспортная сеть города претерпит серьезные изменения, 
результат которых предугадать сложно. Или мы скатимся к ситуации 
80-х годов прошлого века, или пойдем по пути Казани, что вряд ли. 
Во-первых, в столице Татарстана новая транспортная структура 
отлаживалась несколько лет. Во-вторых, у нас все делается немного, 
мягко говоря, не так. Да и вообще, где мы – и где Казань. 

И 15 июля на заседании Совета ре-
гионального отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ главные вопросы 
были связаны с грядущими выборами 
– состоялось выдвижение кандидатов.

По Центральному одномандатному 
избирательному округу № 17 на до-
полнительных выборах в Госсовет Чу-
вашии кандидатом выдвинут бывший 
полномочный представитель Чувашии 
при президенте России Леонид Волков. 
Мандат в этом округе освободился по-
сле назначения депутата-единоросса 
Владимира Викторова на должность 
министра здравоохранения республи-
ки. 

В одномандатном избирательном 
округе № 7 чебоксарцы будут выби-
рать депутата Чебоксарского город-
ского Собрания. Кандидатом от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ здесь выдвинут 
юрист, бывший сотрудник ФСБ России 
Алексей Григорьев.

Острая борьба ожидается и в Ново-
чебоксарске – здесь жителям города 
предстоит определиться с депутатом 
городского Собрания по Школьно-
му одномандатному избирательно-
му округу № 12. От СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в выборах будет участвовать 

известный активист партии, 
награжденный нескольки-
ми боевыми медалями, Гри-
горий Михайлов.

Всего в повестке засе-
дания значилось 13 вопро-
сов. Все они касаются де-
ятельности регионального 
отделения партии. 

Такие мероприятия, как 
правило, не обходятся без 
приятных моментов.

В самом начале заседа-
ния Совета депутат Госду-

мы Олег Николаев вручил Леониду 
Волкову членский билет. Партийные 
билеты были вручены и другим но-
вым членам партии. Удостоверение 
помощника депутата Госдумы России 
Анатолия Аксакова получила Наталья 
Матвеева. 

Во время перерыва участников 
заседания Совета порадовала своим 
выступлением группа хора ветеранов 
при ДК «Салют». Задорные частушки 
и песни звучали под аккомпанемент 
гармошки, подаренной хору депута-
том Госдумы России Анатолием Акса-
ковым.

ГОРОД

НИЧЕГО НОВОГО 

НЕ ОЖИДАЕТСЯ

От «Единой России» в выборах де-
путата республиканского парламента 
будет участвовать Алексей Мурыгин, 
директор по производству строитель-
ной фирмы «Отделфинстрой». На 
праймериз он набрал 88,4% голосов, 
в чем нет ничего удивительного: по-
бедитель был известен изначально. 
А чтобы «сохранить лицо», предста-
вителям правящей партии пришлось 
выполнить некоторые формальности 
– поиграть в предварительное голосо-
вание. Полиграфическую продукцию 
с рассказом о том, кто такой Алексей 
Мурыгин, избирателям доставили в 
квартиры заблаговременно.

На место в Чебоксарском город-
ском Собрании депутатов, освобо-
дившееся после перехода главы 
города Леонида Черкесова в Госду-
му, пока претендуют три кандидата: 
Антон Сапрыкин, представляющий 
партию «Достоинство» и возглавля-
ющий чебоксарское отделение орга-
низации защиты прав потребителей 
«Народный контроль», а также само-
выдвиженцы Михаил Щеглов и Юрий 
Шакеев.

Кандидатом от партии власти 
единороссы планируют выдвинуть 
предпринимателя, директора авто-
техцентра «Мустанг» Владислава 
Григорьева, коммунисты уже заявили 
о выдвижении предпринимателя Ни-
колая Перцева.

Региональное отделение политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
приглашает к сотрудничеству деловых, активных, целеустремленных, смелых 

людей для организации общественно-политической работы в районах Чувашской 
Республики во благо нашего региона. 

Резюме направлять по адресу: pravo-21@bk.ru

Приходите! Ждем активных и неравнодушных!
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АКТУАЛЬНО

В ожидании транспортных перемен

При выезде из Канаша, 
в микрорайоне 
«Восточный», на 
улице Янтиковское 
шоссе стоит жилой 
дом, фасад которого 
напоминает дно почти 
уже высохшего озера 
Арал. Это трехэтажное 
сооружение смело 
можно назвать символом 
нынешней власти 
Чувашии, наглядным 
свидетельством 
ее беспомощности 
и абсолютно 
равнодушного 
отношения к нуждам 
простых граждан.

История эта тянется с 2009 
года, когда несколько семей в 
рамках реализации програм-
мы переселения из ветхого и 
аварийного жилья переехали 
в этот дом. Не успели жильцы 
справить новоселье, как нача-
лись проблемы, которые стали 
расти как снежный ком: обра-
зовались трещины на фасаде 
дома, в фундаменте, в соеди-
нениях между этажами и так 
далее. Владельцы квартир ре-
шили, что жить в доме нельзя, 
и принялись писать письма и 
жалобы в различные инстан-
ции, вплоть до президента Рос-
сии Владимира Путина. 

В своих обращениях соб-
ственники жилых помещений 
ставили ряд острых вопросов и 
приводили аргументы, что дом 
непригоден для дальнейшей 
эксплуатации. По сути дела, 
его изначально нельзя было 
признавать пригодным для жи-
лья, но чиновники горадмини-
страции, чтобы красиво отчи-
таться, на все огрехи закрыли 
глаза.

Дом этот был построен еще 
в 50-х годах и использовался 
в качестве административно-
го здания автотранспортного 

предприятия. Чтобы перевести 
строение в разряд жилого, его 
реконструировали: нарастили 
еще один – третий – этаж и ман-
сарду. Причем ни строителей, 
ни чиновников администрации 
города, ответственных за стро-
ительство и ЖКХ, не смутил 
тот факт, что фундамент был 
рассчитан на два этажа, а не на 
четыре. Как и следовало ожи-
дать, вскоре дом стал оседать, 
появились трещины в стенах, в 
перекрытиях и в фундаменте. 

Факт этот уникальным ни-
как не назовешь. Увы, таких 
примеров по республике мож-
но привести десятки, если не 
сотни. В данном же случае 
история с домом на Янтиков-
ском шоссе представляет ин-
терес прежде всего как пример 
профанации программы пере-
селения граждан из ветхого и 
аварийного жилья, а также не-
способности руководства ре-
спублики решать мало-маль-
ски сложные проблемы, от 
которых оно, похоже, сразу же 
впадает в ступор.

По сути, теперь за нару-
шения, допущенные при пере-
селении граждан в этот дом, 
спросить не с кого. Глава гор-
администрации Валентина 
Полукарова, подписавшая ряд 
документов, очень даже со-
мнительных с точки зрения за-
конодательства, давно уже не 
работает, а фирма-застройщик 
ООО «Спецмонтажстрой» сра-
зу же после сдачи дома в экс-
плуатацию таинственным об-
разом обанкротилась.

Тем временем кипа с жало-
бами и обращениями бедных 
переселенцев растет с каждым 
днем. Об их проблеме рас-
сказывалось в телепередаче 
«ГТРК-Чувашии». Жильцов 
дома в 2014 году принял даже 
федеральный инспектор по Чу-
вашской Республике Геннадий 

Федоров. Ну и что? Решение 
проблем не сдвинулось ни на 
шаг. Более того, они еще силь-
нее обострились.

– Мы сюда из ветхого жилья 
переселились в октябре 2010 
года, – жалуется отец двух 
малолетних детей Андрей Фе-
доров. – И с тех пор постоянно 
воюем за свое право жить по-
человечески. Однако и респу-
бликанские, и местные власти 
не хотят слышать нас и вместо 
ответов на наши письма присы-
лают только отписки.

У обитателй дома, да и не 
только у них, вызывают недоу-
мение бравурные отчеты главы 
Чувашии Михаила Игнатьева о 
решении проблемы переселе-
ния граждан из ветхого и ава-
рийного жилья. 

– На бумаге – одно, на ней 
все прекрасно, – говорят они, – 
а на деле все наоборот.

С ними полностью можно 
согласиться. На какие только 
хитрости и уловки не идет ре-
спубликанская власть, чтобы 
создать хотя бы видимость 
выполнения федеральной про-
граммы переселения граждан 
из ветхого жилья! В ускоренном 
темпе переводят бывшие ад-
министративные здания, как, 
например, райсельхозтехники, 
райсельхозхимии, построен-
ные еще в 60-х годах, в разряд 
жилых домов и вселяют туда 
граждан. Такие примеры есть 
в Канаше, Ибресях, в Яльчик-
ском и других районах. Кроме 
того, под видом капитального 
ремонта проводят косметиче-
ский ремонт, частичную замену 
кровли или красят фасад и вы-
черкивают дом из перечня вет-
хого жилья. Такие факты есть в 
Ядрине, о чем уже писала наша 
газета. 

Разумеется, строят и новые 
дома. Но при этом стараются 
максимально сэкономить на 

проектных работах и стройма-
териалах, из-за чего эти зда-
ния через несколько месяцев 
приходят в негодность, как, 
например, в Алатыре и Чебок-
сарах.

Но самая главная беда в 
том, что руководство республи-
ки никак не реагирует на жало-
бы граждан, абсолютно ничего 
не предпринимает, а всю вину 
сваливает на оппозиционных 
депутатов, независимые СМИ, 
которые своими критическими 
выступлениями якобы портят 
имидж Чувашии.

Алексей Кряжинов 

Еще одна история про дом 
в Канаше – на 8 стр. 

ЖИЛЬЕ

ГОРОД

Изнанка фасада

Давно это было. Слова «марш-
рутка» никто не знал. В трол-

лейбусы люди друг друга запихивали, 
по-товарищески проталкивая в закры-
вающиеся двери. В те времена глава ад-
министрации Алексей Ладыков только 
родился. А когда он вырос в человека, 
способного передвигаться по городу са-
мостоятельно, слово «маршрутка» было 
известно уже всем. Сначала появилась 
31-я – из северо-западного в новоюж-
ный через центр, потом 32-я – соединя-
ла эти же районы, только шла через уже 
построенные мосты, через Богданку. 
Да, потом маршрутных такси стало мно-
го. Они, собственно, и разрулили ситу-
ацию с транспортным обслуживанием 
горожан в буквальном смысле.

И теперь, спустя много лет, ад-
министрация хочет резко поставить 
чебоксарских пассажиров в совер-
шенно иные условия. Администрация 
думает, что все сложится. Чебоксар-
цы в этом не уверены.  

Больше всех достанется жите-
лям юго-западной части горо-

да, которую обслуживают в основном 
маршрутные такси. Маршрутки № 49, 

56, 60, 60к собираются заменить трол-
лейбусами и автобусами. Ждать их при-
дется минут по десять, следовательно, 
чтобы добраться до работы хоть в центр, 
хоть в новоюжный, хоть в северо-запад-
ный, вставать придется пораньше – вре-
мени на дорогу будет уходить в полтора, 
а то и в два раза больше.

Самый большой прессинг сейчас 
испытывает оператор 49-го маршрута 
– между прочим, по результатам мони-
торинга, самого безопасного. За много 
лет чебоксарцы привыкли, что с севе-
ро-западной окраины города до заво-
да им. Чапаева можно доехать быстро 

и без проблем – 49-я ходит аккуратно, 
через 4-5 минут. 22-й троллейбус надо 
ждать минимум 10 минут, время в пути 
ощутимо больше. Это только один при-
мер. А примеров ровно столько, сколько 
городских маршрутов.

Мнение жителей Чебоксар адми-
нистрация города может счи-

тать субъективным. А как быть с тем, 
что дорожная сеть Чебоксар не способ-
на пропускать постоянные потоки трол-
лейбусов и автобусов большой вмести-
мости и низкой маневренности? Как 
эти крупногабаритные машины будут 

толкаться в тесных остановоч-
ных карманах? Разъезжаться 
в зимнее время на узких до-
рогах? (Здесь на прошлый век 
ссылаться не надо: в те вре-
мена на городских дорогах не 
было такого потока машин, 
поэтому автобусы-троллейбу-
сы двигались свободно.) Как 
троллейбусное предприятие, 
имеющее большие долги, ста-
нет обновлять свой парк? Как 
совместить все так, чтобы и 
«Чувашавтотранс», и троллей-

бусное управление, и пассажиры были 
довольны? Чтобы предприятия попра-
вили свое положение, а горожане могли 
ездить по городу с комфортом и без пе-
ресадок, на которые, вполне возможно, 
они скоро будут обречены?

Публичные слушания в админи-
страции получились горячими. У 

каждой стороны были железные аргу-
менты в свою пользу.

– К мнению горожан надо при-
слушаться, – считает руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Чебоксарском городском Собрании и 
Центра защиты прав граждан Сергей 
Муравьев, – и оставить самые востре-
бованные маршруты – 49, 56, 60, 63, 65. 
Дорожную сеть надо начинать разви-
вать, руководствуясь ситуацией на го-
родских дорогах, и крупный транспорт 
вводить поэтапно. 

Да, сейчас на дорогах Чебоксар не 
все благополучно, и перемены нужны. 
Но такие, которые не лишат горожан 
возможности выбирать, на чем ехать – 
на маршрутке или общественном транс-
порте. Которые не принесут хаос и нер-
вотрепку.

Ничто так не сближает людей, как 
общественный транспорт.
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ПОЛИТЭКОНОМИКА
Глава Чувашии Михаил Игнатьев добился-таки широкой популярности на федеральном уровне – 

в последнее время к нему и его деятельности приковано внимание центральной прессы. 
В прошлом номере мы разместили материал «Новой газеты» «Серебряный позер», 

сейчас предлагаем почитать, что пишут об Игнатьеве и нашей республике в «Аргументах недели». 
Эти известные и авторитетные издания пытаются понять, как при спаде почти по всем отраслям 

Чувашия оказывается на ведущих позициях некоторых рейтингов. У нас-то эти фокусы, 
которые стали называть «чувашским инвестиционным чудом», всем понятны. 

А федералы недоумевают: ну нелогично же, непоследовательно.

Волшебник из ЧувашииВолшебник из Чувашии

Чудес в экономике не бы-
вает. Они бывают только в 
сказках о добрых волшеб-
никах. Дело в том, что рей-
тинги АСИ формируются на 
основании социологических 
опросов бизнесменов и пред-
принимателей. Делается 
это по классической схеме. 
Сначала Минэк республики 
предупреждает в прямом и 
переносном смысле слова 
бизнесменов о том, что будет 
проходить опрос АСИ. Дело-
вая среда, чтобы не отобрали 
последнее, рассказывает по 
телефону экспертам АСИ о 
«конструктивных отношени-
ях» бизнеса и власти.

Про привлеченные сред-
ства на развитие республики 
никто и не спрашивает. Впро-
чем, бизнес и сам не торо-
пится вкладываться в новые 
инвестиционные проекты. 
Говорят, что экономически 
выгоднее вести бизнес в со-
седних регионах. В родной 
республике налоговый и эко-
номический климат опасен 
для здоровья…

 
ЧУДА НЕ БУДЕТ

Заслуженное на Санкт-
Петербургском экономиче-
ском форуме второе место 
Чувашии, с одной стороны, 
вполне обоснованно: похва-
лил инвестиционный климат 
и заработал медальку. С дру-
гой – деньги вкладывать не 
обязательно. Парадокс, но 
как работает! Климат есть, 
денег нет, зато Москва, Тула и 
Калуга нервно курят от зави-
сти в сторонке! Впереди лишь 
Татарстан. Однако Росстат 
перехитрил всех, предоставив 
недавно реальную инвести-
ционную картину за 2016 год. 
Согласно данным, инвестиции 
в Москве составили 1,703 трлн 
рублей, в Татарстане – 642 
млрд, в Тульской области – 
112 млрд, в Калужской – более 
80 миллиардов. Серебряный 
призер наскреб по сусекам за 
год всего лишь 49 млрд инве-
стиций. Кстати, по количеству 
населения Чувашия сопоста-
вима с Калужской и Тульской 
областями. Однако кто ж об 
этом будет вспоминать?

Глава Республики Чувашия 
Михаил Игнатьев, подобно 
сказочному персонажу – муд-
рому Гудвину, тут же бодро 
рапортовал населению о том, 
что находится в постоянном 
диалоге с бизнес-сообще-
ством, строит взаимодействие 
на принципах уважения и до-
верия, ценит конструктивные 
отношения между представи-
телями органов власти и пред-
принимателями.

Однако «благодарный» Иг-
натьеву бизнес стремительно 
выводит активы из республи-
ки в соседние регионы. Круп-
нейшим налогоплательщикам 
региона выгоднее юридически 
закрепиться там, где нет на-
логового беспредела, который 
творится сейчас в Чувашии.

 
ХУЖЕ НЕ БЫВАЕТ

По злой иронии судьбы 
через несколько часов после 
триумфальной «победы» Чу-
вашии в инвестиционном рей-
тинге АСИ в Санкт-Петербурге 
всезнающий Росстат опубли-
ковал последние данные мо-
ниторинга финансово-эконо-
мической картины в стране. 
По итогам первых месяцев 
2017 года Чувашия по индексу 
промышленного производства 
заняла предпоследнее место 
в Приволжском федеральном 
округе, оставив последнее ме-
сто с незначительным отры-
вом Республике Удмуртия.

Хуже индекс продукции 
сельского хозяйства, чем в 
Чувашии, только в Республике 
Марий Эл. По известным при-
чинам глава этой республики 
находится в местах не столь 
отдаленных. По этой версии 
руководитель Чувашии пока 
не скатился до последней чер-
ты рейтинга. Есть и другие по-
зиции, по которым Чувашия 
– бесспорный лидер! В респу-
блике самый глубокий спад в 
строительстве – минус 38%. 
Самые большие долги по зар-
плате и самая низкая средняя 
зарплата в ПФО. Республика 
уверенно летит в инвести-
ционное пике: ни в одном из 
регионов округа капитальные 
вложения не снижаются четы-
ре года подряд!

Не лучше и демо-
графическая ситуация. 
За пять месяцев 2017 
года число родившихся 
уменьшилось на 17,9%, 
а число умерших пре-
высило число родив-
шихся на 20,7%. Про-
должает увеличиваться 
и миграционный отток 
населения. Люди уез-
жают из республики не 
в поисках лучшей доли, 
а чтобы выжить и про-
кормить свои семьи. 
И причины для этого 
есть. По итогам другого 
рейтинга, проведенно-
го экспертами Высшей 
школы экономики, Чу-
вашию отнесли в число че-
тырех наиболее проблемных 
регионов страны, где сократи-
лись все пять основных секто-
ров экономики.

 
РЕГИОН УСТАЛ

Как такое могло случить-
ся с некогда процветающей и 
экономически сильной респу-
бликой Поволжья? Чувашия 
издавна славилась своими 
промышленными, оборонны-
ми, энергетическими комплек-
сами, а сельское хозяйство 
было одним из лучших в стра-
не. Многие эксперты видят 
причину в слабости команды 
действующего главы Михаила 
Игнатьева.

– Чувашская Республика 
по сравнению с соседними 
регионами занимает послед-
ние позиции в экономических 
рейтингах, – поясняет поли-
толог, профессор РАНХиГС 
при президенте РФ Влади-
мир Кравцов, – она заметно 
уступает даже таким эконо-
мически слабым регионам, 
как Марий Эл и Удмуртия. 
Бюджет Чувашии с 2014 года 
сокращается из года в год. 
Однако никаких оснований 
и поводов для уменьшения 
бюджета по сравнению с 
другими регионами у Чува-
шии нет. Законодательство 
предъявляет одинаковые 
требования к минимальным 
стандартам в области обра-
зования, здравоохранения, 
культуры и ЖКХ.

В Чувашии налицо управ-
ленческий кризис. Страте-
гия развития республики от 
2008 года устарела, а новая 
не принята. Не разработан 
механизм инвестиционного 
сотрудничества между биз-
несом и властью. Не выпол-
няется программа по пере-
селению из ветхого жилья. 
Отменен льготный проезд 
в общественном транспор-
те. Не выполняются майские 
указы президента.

Большая часть прави-
тельства, понимая, что срок 
полномочий Игнатьева скоро 
будет закончен, занимается 
решением собственных во-
просов. Население невольно 
сравнивает работу экс-главы 
Николая Федорова с Михаи-
лом Игнатьевым не в пользу 
последнего. Электоральная 
усталость от деятельности 
нынешней власти в Чувашии 
очевидна.

Егор Каргалинский, 

«Аргументы Недели», 

12 июля 2017

На прошедшем недавно Санкт-Петербургском экономическом форуме 
неожиданно для всех в рейтинге состояния инвестиционного климата 
«серебро» взяла самая бедная республика Поволжья – Чувашия. 
В компетентности Агентства стратегических инициатив (АСИ), которое 
презентовало рейтинг, сомневаться не приходится. У агентства 
безупречная репутация на деловом рынке и солидный опыт работы. 
У Республики Чувашия четыре года подряд инвестиции остаются 
самыми низкими в ПФО. Что на самом деле происходит в Чувашии 
под руководством Михаила Игнатьева? Мы попытались разобраться 
в «чувашском инвестиционном чуде».

P.S. ВСЕ, КРОМЕ ИГНАТЬЕВА
После двух таких статей заседание Совета по улучшению 

инвестиционного климата при главе Чувашии пришлось об-
суждать при закрытых дверях.

Оно прошло «без участия неподконтрольных Михаилу Иг-
натьеву СМИ», написала «Правда ПФО», получившая офи-
циальный отказ и раздобывшая аудиозапись закрытого за-
седания. И стало понятно, почему независимые журналисты 
не удостоились чести присутствовать на нем: «Руководитель 
единственного в ПФО региона, где инвестиции снижаются 4 
года подряд, возложил ответственность за это на федераль-
ные и муниципальные власти, обвинив их в «звездной болез-
ни». Бизнес в ответ возмутился и привел Игнатьеву несколько 
примеров реального состояния инвестклимата в регионе». 

В сухой информации о заседании, размещенной на пра-
вительственном портале, главные изречения Игнатьева не 
приводятся, зато «Было также отмечено, что сегодня можно 
услышать и скептичные высказывания ряда неконструктив-
но настроенных лиц о показателях рейтинга. «В республике 
многое сделано для снятия бюрократических проволочек. Мы 
готовы к диалогу. Наша задача – работать на результат», – за-
метил Михаил Игнатьев. Он поручил руководителям органов 
исполнительной власти проводить разъяснительную работу, 
высказывать свою точку зрения и не давать поводов для не-
корректной интерпретации оценок, данных на федеральном 
уровне. Карманные «неконструктивно настроенные лица» 
– это те, кто умеет читать, считать, думать и делать выводы, 
которые и являются «некорректной интерпретацией оценок».

В дословном выражении это будет так: «Отдельные, так 
скажем, личности, недопонимая, я так полагаю, оценивают, что 
чуть ли не Игнатьев своим там волшебством вывел республи-
ку на второе место. Это абсолютно не так, прошу министров, 
предпринимателей, когда такие высказывания отдельных по-
является, надо опровергать. Мы не должны давать разные по-
воды для интерпретации всех тех оценок, которые были про-
ведены на федеральном уровне».

«Дальше пошел разбор полетов, – пишет «Правда ПФО», 
– общий смысл которого был однозначен: республиканские 
власти во главе с Игнатьевым изо всех сил улучшают инве-
стиционный климат в регионе, а территориальные отделения 
федеральных органов и нерадивые муниципалитеты вставля-
ют бизнесу палки в колеса. В общем, в снижении инвестиций в 
Чувашию виноваты все, кроме Игнатьева». 
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ПАРТИЙНЫЕ НОВОСТИ
ВСТРЕЧИ

22 июля марпосадцы встретили группу парламентариев от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
состоящую из депутатов Госдумы России Анатолия Аксакова, Олега Николаева и Госсовета Чувашии 
Игоря Молякова и Сергея Семенова.

Депутатский десант Депутатский десант в Марпосаде в Марпосаде 

Первым пунктом программы поездки значи-
лось участие в митинге, посвященном ветерану 
Военно-Космических Сил России полковнику, 
уроженцу города Мариинский Посад Алексан-
дру Матвееву, ушедшему из жизни ровно два 
года назад. Организовало это мероприятие Чу-
вашское республиканское отделение Всерос-
сийской общественной организации ветеранов 
«Боевое братство».    

…К приезду депутатов в сквере, возле памят-
ника воинам-интернационалистам уже собра-
лись горожане и гости, среди которых выделя-
лись ветераны боевых действий в Афганистане 
в характерной форме защитного цвета.

Митинг открыл помощник военного комисса-
ра Чувашской Республики по работе с ветерана-
ми полковник Александр Осипов. Он предоста-
вил слово главе Мариинско-Посадского района 
Николаю Николаеву, который коротко рассказал 
о жизненном пути Александра Васильевича 
Матвеева.

Затем выступил депутат Госдумы России, 
председатель Комитета по финансовому рын-
ку Анатолий Аксаков. Он особо подчеркнул, что 
Александр Матвеев занимает особое место в 
плеяде знаменитых людей марпосадской земли 
и что его жизненный путь, отношение к граж-
данскому и воинскому долгу служат для моло-
дого поколения примером для подражания.

Сердца собравшихся тронули выступления 
председателя Комитета Регионального отделе-
ния Общероссийской общественной организа-
ции ветеранов Вооруженных Сил РФ в Чуваш-
ской Республике Валерия Новичкова, а также 
вдовы и сына Александра Матвеева.

В завершение митинга состоялось возло-
жение цветов к памятнику воинам-интернацио-
налистам – уроженцам Мариинско-Посадского 
района.

Затем гости и горожане переместились на 
городской стадион, где состоялся второй турнир 
по мини-футболу, посвященный памяти Алек-
сандра Матвеева. 

Анатолий Аксаков, выступивший с речью, по-
желал спортсменам успехов, рассказал о своих 
достижениях в любительских футбольных тур-
нирах, проходивших в Москве, напомнил, что 
Олег Николаев признан лучшим нападающим 
среди футбольных команд Госдумы, правитель-
ства РФ и других ведомств по итогам игр 2017 
года.

Под занавес мероприятия депутаты от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ подарили призе-
рам спортивный инвентарь и футбольный мяч с 
автографом.

Кульминацией визита в райцентр стала 
встреча с горожанами. Она прошла в актовом 
зале местного технологического техникума. На 
нее в основном пришли жители микрорайона 
«Коновалово». 

Эту встречу марпосадцы ждали. Дело в том, 
что во время прошлогодней предвыборной кам-
пании жители города дали Анатолию Аксакову 
наказ сохранить дополнительный офис Сбер-
банка в микрорайоне — его должны были за-
крыть в рамках оптимизации деятельности. 

Анатолий Геннадьевич тогда заверил горожан, 
что сделает все возможное, чтобы выполнить 
их наказ. И он сдержал свое слово. При личной 
встрече с председателем Правления Сбербанка 
России Германом Грефом добился того, что до-
полнительный офис был сохранен. Тем не ме-
нее говорить, что вопрос решен окончательно, 
преждевременно. Именно поэтому на встречу с 
марпосадцами Анатолий Геннадьевич пригла-
сил и руководителя Чувашского отделения № 
8613 Волго-Вятского банка ПАО «Сбербанк Рос-
сии» Юрия Бычковского.  

Как и ожидалось, обсуждение прошло бурно. 
Каждая из сторон приводила убедительные ар-
гументы в свою пользу. Юрий Бычковский ссы-
лался на убыточность работы дополнительного 
офиса в микрорайоне, а жители говорили, что 
его закрытие создаст для них массу проблем. 
Иногда атмосфера так накалялась, что Анато-
лию Геннадьевичу приходилось вмешиваться, 
чтобы разрядить обстановку. Под конец все же 
компромисс, пусть и временный, был достигнут. 
Юрий Бычковский в рамках встречи пообещал 
пересмотреть в сторону увеличения режим ра-
боты центрального офиса на ул. Лазо и решить 
проблемы с работоспособностью банкомата в 
магазине «Пятерочка». Кроме того, управля-
ющий Чувашским отделением Сбербанка от-
метил, что на месте закрытого филиала будет 
оставлен банкомат, рядом с которым в течение 
минимум одного месяца будет работать кон-
сультант – его главной задачей станет помощь 
жителям Мариинского Посада в оплате услуг и 
совершении операций.

В отличие от предыдущих встреч, которые 
Анатолий Аксаков и Олег Николаев проводили 
в Марпосаде, в нынешнем мероприятии приня-
ли участие и глава района Николай Николаев, 
и руководитель администрации района Анато-
лий Мясников. И это дало повод Анатолию Ак-
сакову лишний раз напомнить о необходимости 
сов местной работы депутатов Госдумы России, 
независимо от их партийной принадлежности, 
с руководителями республики, главами муни-
ципальных образований на благо родной Чува-
шии. 

Пришлось выступить и депутату Госсовета 
Чувашии Сергею Семенову. Дело в том, что со-
бравшиеся с возмущением говорили о лишении 
их различных социальных льгот. В частности, 
они спрашивали, почему в республике не ока-
зывают социальной поддержки детям войны и 
по какой причине работающим пенсионерам 
урезали льготы. Сергей Павлович сообщил, что 
члены фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ не 
раз пытались поднять эти вопросы на сессиях 
Госсовета Чувашии, но всякий раз их инициати-
ву блокировали депутаты от «Единой России». 

— Мы всегда выступаем за сохранение со-
циальных выплат для малоимущих слоев насе-
ления, — сказал, завершая свою речь и сорвав 
бурные аплодисменты, Сергей Семенов. — А 
насчет дополнительного офиса скажу так: «Его 
закрывать нельзя! Не народ должен работать на 
банк, а банк должен работать для людей».     

Наш корр.
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Бесполезный опыт,Бесполезный опыт,  

Надо использовать Надо использовать 
советскую практикусоветскую практику

В Козловской районной больнице – 
кадровый голод, не хватает врачей, ме-
дицинских сестер. Штат укомплектован 
только на 75 процентов. Многие врачи, 
вышедшие на пенсию, вынуждены про-
должать работать. В этом плане даже 
рекорды имеются – терапевт А.Я. Серо-
ва трудилась аж до 80 лет. Если раньше 
медосмотр можно было пройти за 2-3 
дня, то теперь из-за нехватки врачей по 
кабинетам ходить надо больше недели.

Что местная власть и руководство 
больницы делают для привлечения мо-
лодых специалистов? Вот отрывок из 
ответа властей района на резолюцию 
участников пикета: «…В настоящее 
время в целях привлечения молодых 
специалистов на работу в БУ «Коз-
ловская ЦРБ имени И.Е. Виноградова» 
Минздрава Чувашии главным врачом 
ежегодно проводятся встречи с вы-

пускниками медицинского факультета 
ФГБОУ ВПО «Чувашский государствен-
ный университет имени И.Н. Ульяно-
ва». Лечебное учреждение участвует 
в «ярмарке вакансий», образованной 
Чебоксарским медицинским коллед-
жем, где предоставляется информация 
о мерах поддержки молодых специ-
алистов, в том числе дополнительные 
стимулирующие выплаты. В районной 
газете «Знамя» регулярно публикуется 
информация об имеющихся вакансиях 
медицинских работников, соответству-
ющая информация размещается в сети 
«Интернет» на официальном сайте Ми-
нистерства здравоохранения ЧР и БУ 
«Козловская ЦРБ имени И.Е. Виногра-
дова» Минздрава Чувашии. Ежемесяч-
но представляются сведения о потреб-
ности в медицинских работниках в КУ 
«Центр занятости населения Козлов-

ского района» Минтруда Чувашии. За 
2015-2016 гг. заключено 6 договоров о 
целевом обучении со студентами меди-
цинского факультета ЧГУ с предостав-
лением мер социальной поддержки и 
обязательного трудоустройства после 
завершения обучения. Ежемесячно 
выплачивается стипендия в размере 
одна тысяча рублей. Руководство рай-
она сов местно с БУ «Козловская ЦРБ 
имени И.Е. Виноградова» Минздрава 
Чувашии принимает все возможные 
меры по решению кадрового вопроса 
районной больницы»…

Проблема нехватки врачей имеет-
ся не только в Козловском районе. Это 
проблема всей нашей медицинской от-
расли, проблема малых городов. Моло-
дому врачу выгоднее уехать на работу 
в крупный город, нежели оставаться в 
той же Козловке, где и зарплата низкая, 

и перспектив немного. «Реформаторы» 
сломали советскую медицинскую си-
стему, когда молодой специалист после 
обучения обязательно получал направ-
ление на работу в конкретное место, а 
спустя какое-то время и жилье. Ничего 
хорошего они, к сожалению, не постро-
или: в те времена врачи лечили людей, 
а теперь они «оказывают медицинские 
услуги». И большинство этих услуг – 
платные. 

Я убежден, что при решении про-
блем с медицинскими кадрами надо 
использовать советский опыт. Взять из 
него все лучшее и применить на прак-
тике. В том числе добиться, чтобы го-
сударственная медицина была полно-
стью бесплатной. Но, боюсь, нынешняя 
власть на это не пойдет.

Марат Волгин, Козловка

НАБОЛЕЛО

ЭКОНОМИКА

В Советском Союзе была лучшая в мире медицина. 
Но пришедшие к власти либералы-рыночники 
решили ее «реформировать». И пошло-поехало. 
Сегодня здравоохранение у нас не ругает разве что 
ленивый. И есть за что…

Однако в Чувашии, так уж 
повелось, все имеет местные 
особенности. О том, какими 
особенностями обогатили аут-
сорсинг в БУ «Республиканская 
станция скорой медицинской 
помощи», депутату Госсовета 
Чувашии Игорю Молякову рас-
сказали работники этого меди-
цинского учреждения. Главная 
особенность в том, что там не 
умеют подбирать деньги бук-
вально из-под ног. Ну, или из-под 
колес машин, располагающихся 
на государственной территории. 
И это только часть потерь, яв-
ляющихся следствием неэф-
фективного управления.

ГЛУПОСТИ?

С 2014 года ООО «Эффек-
тивная система здравоохране-

ния» (далее ЭСЗ) занимает не-
жилые помещения в зданиях, 
находящихся в оперативном 
управлении и безвозмездном 
пользовании Республиканской 
станции скорой медицинской 
помощи. Это помещения, в 
которых располагаются под-
станции скорой помощи в Че-
боксарах, Цивильске, Красно-
армейском, Канаше, Янтиково, 
Шумерле Красных Четаях, 
Порецком, Мариинском По-
саде. По сути для этого ЭСЗ 
должна арендовать их у Респу-
бликанской станции, но в соот-
ветствии с местными особен-
ностями аутсорсинга частные 
машины стоят бесплатно на 
государственных площадях, 
бесплатно там находятся и во-
дители (с введением новой си-
стемы их перевели на работу 

в ЭСЗ). Не только находятся, 
но и пользуются всеми комму-
нальными услугами – водой, 
электричеством… 

Получается, извините, глу-
пость: БУ «РССМП» арендует 
машины у ЭСЗ за деньги, но 
при этом разрешает им нахо-
диться на своих территориях 
бесплатно.

Еще одна глупость. Когда 
транспортное обслуживание 
скорой передавали на аут-
сорсинг, делались расчеты, 
учитывались все статьи за-
трат – и зарплата, и налоги 
по заработной плате, и связь, 
коммуналка, содержание иму-
щества, спецодежда, обучение 
водителей… Все эти состав-
ляющие на Республиканской 
станции скорой помощи были 
заложены в тариф, плата по 
которому проходит по макси-
муму. Но этого «управленцам» 
из РССМП показалось мало, и 
они решили платить за содер-
жание помещений два раза: 
первый раз – по тарифу, в ко-
торый все заложено, второй 
раз – видимо, в качестве пре-
зента ресурсникам – за воду, 
электричество и прочие ком-
мунальные блага.

УПУЩЕННЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ

После введения аутсор-
синга предпочтение в обслу-
живании вызовов отдается 
арендуемым частным авто-
мобилям, составляющим три 
четверти автопарка. Меж тем 
скорой было бы куда выгоднее 
иметь свой автотранспорт. И 
если бы ЭСЗ пользовалась 
услугами станции платно, 
возможность покупать маши-
ны обязательно появилась 
бы: за счет предприниматель-
ской деятельности на почти 

23 млн руб. в среднем можно 
было бы приобрести 10 осна-
щенных необходимым обору-
дованием автомобилей ско-
рой помощи. Откуда сумма? 
Из обращения к депутату Мо-
лякову: «За последние 3 года 
учреждение из-за халатности 
главного врача, заместителей 
главного врача, юрисконсуль-
тов учреждения неэффектив-
но использовало и недополу-
чило в свой бюджет 22 907,3 
тыс. рублей». 

То есть если во всем мире 
смысл аутсорсинга заключает-
ся в снижении затрат головной 
фирмы, а в итоге – в увели-
чении текущей прибыли, то в 
Чувашии и это сумели сделать 
наоборот. Для чего имелись, 
вероятно, какие-то мотивы.

Оттого и не вызывает удив-
ления вывод, который сделали 
специалисты ООО «Эксперт-
Групп», проводившие на под-
станциях скорой помощи экс-
пертизу качества медицинских 
услуг. Они определили, что 
угрозой для деятельности БУ 
«Республиканская станция 
скорой медицинской помощи» 
является наличие аутсорсинго-
вого процесса, покрывающего 
более 70% потребности парка 
автомобилей. 

В ходе развития сюжета 
главный врач БУ «РССМП» 
А. Федоров был уволен по 
собственному желанию. До 
увольнения он получил огром-
ную премию за эффективный 
менеджмент ко Дню медицин-
ского работника, а рядовые 
медработники этой премии 
лишились. Размер премии его 
и заместителей составил бо-
лее 250 тыс. рублей. При этом 
в учреждении дефицит фонда 
оплаты труда на 2017 год со-
ставляет более 13 663 тыс. 
руб лей. 

А Федоров на следующий 
день после увольнения был на-
значен заместителем главного 
врача БУ «Новочебоксарская 
городская больница». За ним 
оставили служебную машину, 
которая находится на балан-
се БУ «РССМП», и должность 
главного внештатного специ-
алиста Минздрава Чувашии по 
скорой медицинской помощи 
– при том, что врачом скорой 
помощи он никогда не работал.

ВЕЗДЕ ТАК

Было бы ошибкой считать 
местный опыт с аутсорсингом 
для скорой помощи уникаль-
ным. Он распространен по 
всей стране. И в интернете его 
характеризуют, например, так:

«Полный лохотрон и отмы-
вание денег из госбюджета, 
выиграли тендер за 7500 руб. в 
сутки, до этого было 4000 руб. 
Зарплату задерживают с янва-
ря 2017, аванс урезали до 3000 
руб. Отпускные выплачивают 
по окончании отпуска. Долги 
поставщикам за запчасти, ши-
номонтаж и даже за электро-
энергию. Машины работают на 
честном слове. При заключе-
нии контракта обещали менять 
через три года, идет четвер-
тый, даже намека на замену 
нет». 

Или так:
«Не платят за оказанные 

услуги по обслуживанию сво-
их новых мерсов, а именно 
автомойку. Партнер из них не-
надежный. Может, в других об-
ластях нашей необъятной Ро-
дины дела и получше, но в не 
Кировской области. У них все 
по классике: местное управ-
ление говорит, что деньги не 
перечисляет Москва, а Москва 
говорит, что проблема с мест-
ным управлением». 

В недавнем прошлом в Чувашии транспортное 
обслуживание скорой медицинской помощи было 
передано на аутсорсинг ООО «Эффективная 
система здравоохранения». ООО зарегистрировано 
в Санкт-Петербурге и имеет филиалы в регионах.
Вроде все понятно – пусть каждый «несет свой 
чемодан»: врачи и фельдшеры оказывают 
скорую медицинскую помощь, а транспортной 
составляющей занимаются люди, знающие толк 
в этом деле. Это если в идеале, и по такой схеме, 
называемой аутсорсингом (когда непрофильные 
функции предприятие передает другой 
организации), на Западе работают вполне успешно. 
Потому что смысл аутсорсинга заключается 
в повышении эффективности предприятия, в 
снижении затрат головной фирмы и в итоге в 
увеличении текущей прибыли. 

илиили  Местные Местные 
особенности аутсорсингаособенности аутсорсинга
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
В ДУМЕ

Чего ждать осенью

СПОРТ

Цивильские традиции

ПРИГОВОР

Никита Колесников отделался условным испугом

Госдума завершила весеннюю сессию и уходит 
на каникулы. Следующее пленарное заседание 
нижней палаты парламента состоится в сентябре. 
Председатель финансового комитета Госдумы 
Анатолий Аксаков уже рассказал, чего ждать от 
депутатов россиянам в следующую сессию.

В первую очередь депута-
тов волнует проблема закре-
дитованности россиян. Доля 
заемщиков, имеющих более 
одного кредита, велика и со-
ставляет от 34,3% до 39,2%, 
признает Банк России в по-
следнем «Обзоре финансо-
вой стабильности».

По расчетам ЦБ, в среднем 
на одного заемщика прихо-
дится более 1,6 действующего 

кредитного договора. Как сообщало ранее Национальное 
бюро кредитных историй (НБКИ), не имеют возможности 
вносить платежи по кредитам 3 млн человек. Это примерно 
8% всех заемщиков.

Депутаты хотят ограничить предельный размер долга по 
займам в микрофинансовых организациях, поскольку имен-
но они в первую очередь загоняют россиян в долговую яму.

Как рассказал Аксаков, осенью депутаты обсудят воз-
можность ограничить размер предельного долга по займам 
в микрофинансовых организациях.

«Сейчас предельная величина, на которую может увели-
читься долг гражданина по сравнению с суммой основного 
долга, составляет 300%. Мы хотим ограничить полутора-
кратным размером», – сказал Аксаков.

То есть если вы заняли 1000 рублей, то набежавший долг 
вместе с пенями и штрафами не может превысить 1500 ру-
блей.

В октябре парламентарии готовятся принять законопро-
ект о ПСК (полной стоимости кредита). В документе будет 
прописано, что ПСК может быть выражена в трех состав-
ляющих: прописана в процентах, абсолютном выражении, 
а также в ежемесячных платежах. По словам Анатолия Ак-
сакова, это позволит сравнивать свои доходы ежемесячно с 
выплатами по кредитам.

Также в осеннюю сессию депутаты планируют при-
нять законопроект о финансовом омбудсмене, то есть 
уполномоченном по улаживанию проблем между граж-
данами и финансовыми организациями.

Граждане в любом случае смогут обжаловать решения 
омбудсмена в суде. Предоставлять ли такую возможность 
финансовым организациям, депутаты еще не решили.

Обеспокоены в Госдуме также возможностью воз-
никновения финансовых пузырей из-за покупки росси-
янами биткоинов.

«Я раньше стоял на позиции, что не нужно этот рынок 
регулировать, пусть свободно обращаются, но сейчас вижу, 
что некоторые россияне могут слишком увлечься покупкой 
биткоинов (виртуальная валюта, криптовалюта), и на этом 
рынке могут возникнуть финансовые пузыри», – пояснил 
депутат.

Один из обсуждаемых сейчас вариантов регулирования 
этого рынка – введение налога на заработок от сделок с 
криптовалютой.

До осени отложено рассмотрение проекта закона об 
индивидуальном пенсионном капитале (ИПК).

«Мы ожидаем, что осенью все-таки поступит законопро-
ект, о котором было объявлено на банковском конгрессе в 
Санкт-Петербурге председателем Центробанка РФ, посвя-
щенный пенсионной реформе, индивидуальному пенсион-
ному капиталу», – заявил Анатолий Аксаков.

В Цивильске прошли турнир по мини-футболу среди дворовых команд на призы депутата 
Цивильского районного Собрания Сергея БЕККЕРА и турнир по быстрым шахматам. 

Футбольный турнир, в ко-
тором приняли участие и 

ветераны цивильского футбола, 
решили сделать традиционным. 

Лучшие результаты показа-
ли команды «БоМик», «К-12», 
«Найк», «н2о». Специальными 
призами были отмечены лучшие 
игроки турнира, призеры – меда-
лями, грамотами и ценными при-
зами. Депутат подарил городу 
новые сетки для ворот. Старшие 
футболисты команды «К-12» во 
время церемонии награждения 
свой призовой футбольный мяч 
за второе место подарили «ма-
лышам» – команде «Найк», кото-
рым не удалось попасть в число 
призеров. 

А турнир по быстрым шахматам, заплани-
рованный в Цивильске первоначально 

как районный, приобрел региональный масштаб. 
Его соорганизаторами выступили местное отде-
ление СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и депутат рай-
собрания, помощник депутата Госдумы Олега 
Николаева Сергей Беккер, 

Хозяева были приятно удивлены, когда к на-
чалу мероприятия прибыли участники из Крас-
ноармейского, Чебоксарского, Янтиковского, 
Канашского, Аликовского районов, из Марпо-
сада, Чебоксар и Новочебоксарска. Среди них 
были и именитые спортсмены, в частности, дей-

ствующий чемпион Чувашии Владимир СКВОР-
ЦОВ. 

Просторное помещение общественной при-
емной СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ едва вме-
стило всех желающих. Некоторым участникам 
пришлось играть стоя. Главный судья состяза-
ний Александр Михайлов и секретарь Николай 
Федоров огласили итоги турнира среди детей, 
женщин и мужчин. Лучшими стали Александр 
Сергеев, Александр Пахомов и Виталий Сер-
геев. Потрясающие результаты показала юная 
гостья из Мариинского Посада Лиза Алексеева, 
которая переиграла многих взрослых.

Вопрос о прекращении полномочий стал од-
ним из основных на очередном заседании Со-
брания депутатов, прошедшем 24 июля.

Согласно решению депутатов, исполнять 
обязанности главы администрации Ком-
сомольского района до назначения ново-
го руководителя будет заместитель главы 
администрации – начальник отдела капи-
тального строительства и жилищно-комму-

нального хозяйства Краснов Александр Ва-
сильевич.

Депутаты также приняли решение о назна-
чении членов конкурсной комиссии, которая от-
берет кандидатов на должность главы админи-
страции. 

На прошлой неделе Алексею Самаркину 
была изменена мера пресечения с подписки о 
невыезде на домашний арест. 

Никита Колесников признал вину и заключил 
досудебное соглашение о сотрудничестве. Он 
вступил в преступную группу вместе с чинов-
никами министерства, целью которой было «си-
стемное хищение бюджетных средств» путем 
обеспечения выигрышей тендеров подконтроль-
ными им компаниями, утверждение липовой до-
кументации о выполненных работах и обнали-
чивание похищенных денег. Присваивалось от 5 

до 15% средств, а компании, входящие в под-
контрольный Колесникову холдинг «Роспан», 
выигрывали несколько лет тендеры на рестав-
рацию. Сам бизнесмен занимался обналичкой.

Колесникова признали виновным и назначи-
ли пять лет условно со штрафом в 800 тыс. ру-
блей.

По данным некоторых СМИ, Колесников явля-
ется советником генерального директора одной 

из коммерческих фирм и основателем группы 
компаний «Савва». Деятельность этой компании 
нанесла нашей республике большой урон. Од-
нако все уголовные дела, фигурантом которых 
был Колесников, в Чувашии прекращались. 

И все-таки в итоге было вынесено решение о 
привлечении всего топ-менеджмента «Саввы» к 
субсидиарной ответственности. 

В Москве вынесен первый приговор по делу о масштабных хищениях бюджетных средств Минкультуры на реставрацию объектов 
культурного наследия. Советник генерального директора ООО «Линнит консалтинг» Никита Колесников, участвовавший в 
обналичивании похищенных средств, получил пять лет лишения свободы условно, пишет «Коммерсант».

УВОЛИЛИ

В Комсомольском районе – перемены
Полномочия главы администрации Комсомольского района 

Алексея Самаркина прекращены. 
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
ЗА ЗАСЛУГИ

УСПЕХ

ПРИБАВЛЕНИЕ

СПРАВЕДЛИВО

Михаил Игнатьев наградил 
Владимира Аврелькина медалью

Победитель Кубка Европы – 
из Чувашии

В Ельниковской роще поселился як

Евгению Борисову возвращено 
звание Героя России

ИЗ ПРОШЛОГО

ПОСЛЕ ВОЙНЫ

Что нашли археологи

Поиск судьбы солдата 

Указ о награждении министра экономического развития, промышленности и торговли 
Чувашской Республики Владимира Аврелькина медалью ордена «За заслуги перед 

Чувашской Республикой» подписан 14 июля.

В городе Вексфорд (Ирландия) прошел Кубок Европы по гиревому спорту. Спортивную 
школу «Энергия» на соревнованиях представлял мастер спорта России по гиревому спорту 

Александр Павлов, которого тренирует Борис Глинкин. 

Заслуги заключаются во вкладе в социаль-
но-экономическое развитие региона. Как тут не 
вспомнить недавнее высказывание самого ми-
нистра об этом развитии: «Мы переместились 

из группы Б в группу С. Переместились из хоро-
шей группы в удовлетворительную. Не потому, 
что у нас все плохо, а потому, что другие регио-
ны вперед быстрее идут».

На Сендимиркинском могильнике обнаружены 
уникальные находки. Раскопками занимаются 
представители Чувашского государственного 

института гуманитарных наук совместно со студентами 
Мордовского государственного пединститута 

им. М.Е. Евсевьева.
Если в прошлые годы на могильнике, находящемся на 

мысе между оврагами вблизи деревень Буртасы и Сендимир-
кино, были обнаружены женские и детские погребения, то в 
прошлом году и на этот раз – мужские. Это были настоящие 
воины, которых захоронили вместе с предметами вооружения 
– найдены меч, кинжал, копья, метательные дротики, стрелы 
в колчанах, топор. Найдены и красивые украшения: бусы, уз-
дечные наборы, застежки, пряжки и др. Вместе с людьми были 
захоронены и горшки, наполненные, предположительно, едой. 
К осени ученые выяснят, что на самом деле содержалось в 
горшках.

Уникальные вещи, раскопанные археологами, датируются 
II-III веками нашей эры. Они указывают на начало формирова-
ния мордовского этноса на территории Чувашии.

Археологи предполагают, что это крупный могильник, в 
нем похоронены древние предки мордвы. 

В ходе поисковых работ в местах боев Великой 
Отечественной войны обнаружены останки еще 

одного нашего земляка – уроженца деревни Арабоси 
Урмарского района, красноармейца 1256-го стрелкового 

полка 378-й стрелковой дивизии 
Фомина Михаила Ивановича. 

Они были подняты еще прошлой осенью в урочище 
«Ольховка» Чудовского района Новгородской области 
новгородской поисковой экспедицией «Долина» вместе с 
останками 67 бойцов и командиров Красной Армии, умер-
ших от ран в 466-м медико-санитарном батальоне в пе-
риод с 15 апреля по 19 декабря 1942 г. Эксгумированные 
из неизвестного ранее санитарного захоронения остан-
ки бойцов были захоронены с отданием воинских и граж-
данских почестей на воинском кладбище мемориала 
д. Мясной Бор. На идентификацию поднятых останков ушло 
более полугода, и теперь стали известны имена всех 67 бой-
цов, и среди них – наш земляк Михаил Фомин.

Для достойного увековечения памяти найденного защит-
ника Отечества, красноармейца Михаила Фомина поисковики 
Чувашии пытаются установить связь с его родственниками и 
с теми, кто что-либо знает о нем. К сожалению, имя Михаила 
Фомина в Книге Памяти Чувашской Республики не увекове-
чено, поскольку он был призван из Омской области Березов-
ским военкоматом.

Президиум Верховного суда Чувашии счел 
доводы адвоката Евгения Борисова о неза-
конном лишении его клиента высокого звания 
обос нованными и частично удовлетворил касса-
ционную жалобу. В удовлетворении остальных 
пунктов жалобы – адвокат настаивал на невино-
вности Борисова и оправдательном приговоре – 

президиум отказал, сообщает «Коммерсант».
Евгений Борисов был признан виновным в не-

законной организации и проведении азартных 
игр и даче взятки. Московский районный суд Че-
боксар назначил ему наказание в виде 6,5 года 
лишения свободы и штраф в размере 10 млн ру-
блей, а также лишил звания Героя России. 

Президиум Верховного суда Чувашии вернул звание Героя России Евгению Борисову, 
бывшему сопредседателю Чувашского регионального отделения ОНФ, 

частично изменив приговор.

По итогам соревнований в весовой категории до 
95 кг (сумма 223) Александр Павлов занял первое 
место и выполнил норматив звания «Мастер спорта 
международного класса». 

На протяжении последних 4 лет Александр Пав-
лов не раз становился победителем и призером пер-
венств России, Кубка России, первенств Европы и 
мира. 

А в апреле этого года другому гиревику спортив-
ной школы «Энергия» – Алексею Иванову приказом 
Минспорта России было присвоено звание «Мастер 
спорта международного класса».

Совсем недавно прямиком из Московского 
зоопарка в Ельниковскую рощу приехала самка 

тибетского яка. Она благополучно перенесла 
переезд и адаптировалась в специально 

построенном для нее вольере.
И уже преподнесла зоопарку рощи удивительный 

подарок – детеныша тибетского яка, впервые став 
матерью.

Ранее в зоопарке случилось еще одно пополнение 
– у семейства индоуток появилось на свет 11 крохот-
ных утят.

Богатая история храма ухо-
дит в далекий 1740 год, ког-
да в деревне была построена 
церковь во имя Воскресения 
Христова, и Красные Четаи 
стали селом Воскресенским и 
приходским центром. Перво-
начально здание церкви было 
деревянным, к 1782 году оно 
стало ветхим, и вместо него 
построили новое деревянное 
же здание. В 1790 году в Крас-
ных Четаях было начато стро-
ительство каменной церкви, 

оно завершилось к 1802 году. 
Через двадцать лет при церкви 
была открыта приходская шко-
ла, а в 1896 году создана двух-
годичная церковно-приходская 
школа, а при ней – женская об-
разцовая школа.

15 января 1880 года теплая 
трапезная и церковь были ос-
вящены во имя святого чудо-
творца Николая Мирликийско-
го. Окончательная постройка 
закончена только в 1882 году.

В 1935 году храм был за-

крыт. Вторую жизнь он получил 
30 ноября 1989 года.

Процесс подготовки к зна-
менательным датам в полном 
разгаре. План мероприятий, 
приуроченных к юбилеям, об-
ширный и разнообразный. 

2017-й год – юбилейный 
Скоро в Красночетайском районе отпразднуют три 

юбилейные даты – 90 лет со дня образования района, 
435 лет со дня основания села Красные Четаи и 

215 лет со дня основания Храма Воздвижения Честнаго 
и Животворящего Креста Господня.

ДАТЫ
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ЧП

Исправный дом Исправный дом 
дал трещинудал трещину

КОЛЛИЗИИ

Письмо вдогонкуПисьмо вдогонку

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:
    ул. Гагарина, дом 12 

(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).
Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

В Цивильске В Цивильске 
надеются на главу надеются на главу 
района и прокурорарайона и прокурора

Мы, жильцы домов № 5, 7 по ул. 
Юбилейной, дома № 33 по ул. Про-
свещения, имеем общую дворовую 
территорию. Во дворе выделен зе-
мельный участок под строительство 
капитальных гаражей (управляющий 
строительством – Семенов В.А., за-
казчик – Артемьев А.Г.). Мы против 
этого строительства, так как считаем, 
что размещение капитальных гаражей 
рядом с детской площадкой является 
непродуманным и опасным, потому что 
движение автотранспорта увеличится, 
а это опасно для наших детей, играю-
щих во дворе и на детской площадке. 
Капитальные гаражи будут распола-
гаться рядом с детской площадкой, 
ее территория в разы меньше той, что 
отведена под строительство гаражей. 
Есть вероятность, что будущие соб-
ственники гаражей будут использо-
вать их под автосервис, автомойку и 
т. д., что приведет к увеличению коли-
чества проезжающего автотранспорта 
и создаст опасность для детей. К тому 
же там могут собираться лица, склон-

ные к употреблению алкоголя и нарко-
тических веществ.

Почему бы не выделить этот участок 
под футбольную площадку? Ведь ког-
да дети играют в футбол, воротами им 
служат стойки для выбивания ковров и 
сушилки для белья.

Хотим напомнить о недавнем про-
исшествии (15 июня 2017 г.), которое 
потрясло не только жителей Цивиль-
ска, но и всю Россию, ведь тело убитой 
10-летней девочки было найдено в од-
ном из гаражей, прилегающих к дет-
ской площадке рядом с нашим домом. 
Неужели недостаточно одной смерти? 

Просим отменить строительство ка-
питальных гаражей на дворовой терри-
тории домов № 5, 7 по ул. Юбилейной, 
дома № 33 по ул. Просвещения; выде-
лить земельный участок под строитель-
ство за жилыми домами; использовать 
эту территорию под детскую футболь-
ную площадку или установить на ней 
спортивные тренажеры для физиче-
ского развития и укрепления здоровья 
ребят.

Строительство гаражей – дело хорошее. В Цивильске их действительно не 
хватает. Только вот место, по-моему, выбрано не самое удачное – в центре 
двора. Центр двора должен работать на весь двор, а гаражам место за его 
пределами. Но здесь, насколько я понимаю, есть и правовой вопрос.

Номер этого квартала – 21:20:100149. В соответствии с Картой градостро-
ительного зонирования (уточнение – апрель 2016 г.) этот квартал расположен 
в зоне «Ж-5» – застройка жилыми домами средней этажности. При этом со-
гласно Правилам землепользования и застройки Цивильского городского по-
селения «гаражи боксового типа, многоэтажные, подземные, автостоянки на 
отдельном земельном участке» в зоне «Ж-5» являются условно разрешенны-
ми видами использования. Порядок предоставления разрешения на условно 
разрешенный вид использования земельного участка определен ст. 39 ГК РФ: 
вопрос о предоставлении разрешения подлежит обсуждению на публичных 
слушаниях. Разрешение на условно разрешенный вид использования или от-
каз должны оформляться решением главы местной администрации. Оно под-
лежит опубликованию в порядке, установленном для официального опублико-
вания муниципальных правовых актов, и размещается на официальном сайте 
муниципального образования.

Информации о проведении публичных слушаний, решения главы не нашел 
– их, скорее всего, не проводили. Налицо нарушение градостроительного за-
конодательства при выдаче разрешения на строительство.

Александр Иванов

Ситуацией занимается депутат Цивильского районного Собрания 

от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Беккер. 

«Вечером 21 июля в жилом доме 
номер 27 по пр. Ленина в Канаше об-
разовалась трещина в колонне, удер-
живающей межэтажные деревянные 
перекрытия», – сообщается на пра-
вительственном сайте. Год постройки 
– 1959-й, если верить информации на 
портале ЖКХ, статус дома – исправный. 
Из исправного дома был эвакуирован 
21 человек (всего зарегистрированы 
105 жильцов). По сводке МЧС, трещина 
образовалась на внутренней межком-
натной стене (5-7 см) в квартире на пер-
вом этаже в первом подъезде. 

Министр строительства, архитек-
туры и ЖКХ Чувашии Владимир Ми-
хайлов выехал в Канаш. Чиновник 
сообщил, что трещина возникла при 
движении конструктивных элементов 
крыла здания, что «на сегодня угрозы 
нет, по периметру здания выставлены 
маячки, за сутки движения не зафикси-
ровано. Здание находится в стабильном 
состоянии». Ну да, оно же исправное.

Дом, которому без малого 60 лет, 
естественно, был включен в программу 
капремонта. В 2015 году там поменяли 
систему электроснабжения, а недавно 
– коммуникации. Из какой трубы в под-

вале здания хлынула вода и подмыла 
грунт, новой или старой, пока не сооб-
щается. Но стало известно, что жиль-
цы 11 квартир не пустили подрядчиков, 
тем не менее акт о приемке был под-
писан. 

ЧП обсудили на еженедельном сове-
щании у главы республики. Руководи-
тель регионального Фонда капремонта 
Олимпиада Епифанова сообщила, что 
«акты приемки выполненных работ все 
стороны подписали», но признала: «Не-
допуски были в 11 квартирах в этом 
доме из 48 квартир».

«Вы профинансировали за счет со-
бранных средств населения, которые 
собирают на один счет, и вы никаких 
мер со своей стороны как должност-
ное лицо не приняли. Это говорит или 
о покровительстве, или о вашем без-
действии», – прокомментировал глава 
Чувашии Михаил Игнатьев.

По поводу случившегося Игнатьев 
поручил провести служебное расследо-
вание. 

Решение о пригодности дома для 
проживания будет принято после про-
ведения обследования и получения экс-
пертного заключения.

Проблемы жильцов какого-нибудь дома на первый взгляд могут 
показаться не такими уж и значительными. Но если с ними 
приходится сталкиваться не раз и не два, это уже система. Суть 
ее в том, что в городах Чувашии хозяевами могут быть кто угодно, 
только не горожане. Потому что их не спрашивают, хотят они, 
чтобы в их дворе, например, оборудовали парковку, построили 
гаражи или нет.

Чтобы отстоять свое право на комфортное проживание, жители Цивильска 
вынуждены были обратиться к главе Цивильского района А.В. Павлову и 
прокурору района Р.Т. Рафикову. Публикуем текст обращения для скорейшего 
реагирования. 

Неделей раньше на торце обще-
жития на ул. Грасиса, 4 обрушилась 
облицовочная кладка. На место вы-
езжали замминистра строительства 
Александр Шевлягин с комиссией 
и специалистами госстройнадзора. 
По результатам обследования будет 
дано экспертное заключение.

И напоследок – любимый вопрос 
нашей газеты: так как же перед 
составлением региональной про-
граммы капремонта проводился мо-
ниторинг домов? Нет, не так – про-
водился ли он вообще? За что люди 
платят деньги региональному опе-
ратору? Это, конечно, хорошо, что 
Игнатьев понял, что «профинанси-
ровали за счет собранных средств 
населения, которые собирают на 
один счет». Только его понимания на 
все дома не хватит.

В одном из домов в Канаше произошла чрезвычайная ситуация – 
здание дало трещину. Подобные ЧП далеко не случайность, а уже, 
к сожалению, закономерность. Она заключается в поверхностном 

и безразличном отношении единоросской власти к нуждам 
граждан и проблемам в сфере ЖКХ.


